

Patrick Vinay

Faculté de médecine

Patrick Vinay a fait honneur à l'Université en tant que spécialiste de néphrologie et comme sommité en soins palliatifs; il s'est aussi révélé être un administrateur visionnaire et dynamique.

Clinicien de grande réputation, chercheur infatigable, spécialiste de néphrologie et autorité en matière de soins palliatifs, le professeur Patrick Vinay a fait honneur à l'Université de Montréal. Il s'est également distingué dans l'exercice de fonctions administratives de haut niveau au sein de l'institution et pour le compte de différents organismes liés au secteur de la santé.

Patrick Vinay fait son entrée à l'Université de Montréal dès le début des années 1960 en tant qu'étudiant en médecine. Après avoir obtenu son doctorat et effectué une résidence en néphrologie à l'Hôtel-Dieu de Montréal, il décroche une bourse du Conseil de recherches médicales du Canada pour un stage postdoctoral au prestigieux Metabolic Research Laboratory de Sir Hans Krebs (Prix Nobel de médecine), à Oxford (Grande-Bretagne).

Le professeur Vinay débute comme professeur adjoint à l'Université de Montréal en 1975. Armé d'un Ph.D. en sciences cliniques, obtenu en 1979, il devient chercheur de carrière au Conseil de recherche en Santé du Québec ainsi qu'agrégé de recherche au Département de médecine de la Faculté de médecine.

Durant trois décennies d'activité professionnelle soutenue sur le campus et en milieu hospitalier, Patrick Vinay sera membre du Groupe de recherche en transport membranaire (GRTM), directeur associé du Centre de recherche Louis-Charles Simard pour la recherche clinique, et président du Fonds de la Recherche en santé du Québec. Il apportera par ailleurs un précieux concours à l'Agence universitaire de la Francophonie, jouant un rôle clé dans le développement de nouvelles facultés de médecine en Asie et en Europe de l'Est. Entre 1995 et 2003, durant une période difficile pour le financement des universités, son alma mater lui confie les fonctions de doyen de la Faculté de médecine, dont il s'acquittera avec brio.

Salué par ses pairs comme l'un des meilleurs professeurs de la Faculté de médecine, le professeur Patrick Vinay a fait l'objet de nombreux témoignages reconnaissants de la part d'anciens étudiants. Il est l'auteur de plus de 400 communications et conférences dans les domaines de la néphrologie et des soins palliatifs; on lui doit également d'innombrables articles et abrégés. Élu à la Société royale du Canada en 1991, il a reçu la médaille du 150^e anniversaire de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal en 1993 et a été fait Chevalier de l'Ordre des Palmes académiques de France en 2000. Il demeure actif comme clinicien et comme enseignant.